

3.2. La faiblesse des **biens d'équipement** (16.9% des emplois industriels en Auvergne contre 32.1% en France) avec néanmoins quelques créneaux mieux représentés dont l'armement (**Sagem, Matra**), les **isolateurs en verre** (15%), l'**électronique de mesure** (5.6%) ou l'**équipement automobile**.

3.3 Une sous-représentation des industries de **biens de consommation** (20.8% des emplois industriels en Auvergne contre 24.3% pour la France) malgré certains points forts dans les domaines de la **parachimie et de la pharmacie** (mais les principales implantations sont des centres de recherche) ou l'**imprimerie**.

Par ailleurs, le tissu industriel de l'Auvergne est surtout constitué des grosses entreprises nationales ou multinationales, mais aussi de beaucoup de très petites entreprises. Il y a en revanche moins d'entreprises moyennes employant de 50 à 500 personnes; cette défaillance est notoire par rapport à la moyenne nationale. Or ce sont les entreprises de cette taille qui constituent de nos jours le moteur de développement industriel local et de la création d'emplois. D'autres caractéristiques de l'industrie sont préoccupantes.

3.4 La valeur ajoutée par salarié est inférieure de 12.3% à celle de la France. Cette situation résulte moins d'une structure industrielle plus orientée en Auvergne vers des productions à faible valeur ajoutée, que d'une faiblesse relative des entreprises régionales face à leurs concurrents nationaux. En effet, ce constat est vrai pour la quasi-totalité des secteurs.

3.5 Le taux d'encadrement n'est que de 22% contre 25% en France. Il y a proportionnellement moins d'ingénieurs et de cadres supérieurs en Auvergne qu'au niveau national (2.3% contre 4%).